

Fecha 16.06.2023	Sección Primera	Página 6
----------------------------	---------------------------	--------------------

Tras 48 horas productores y campesinos liberan el aeropuerto luego de crítica de López Obrador

Por José Vilchis Guerrero

No cede el gobierno federal a las protestas de los presuntos representantes de productores de maíz que tomaron el Aeropuerto Internacional de Culiacán, advirtió el presidente Andrés Manuel López Obrador, porque fue una medida de presión de sus adversarios para chantajearlo para que les compre el gobierno la producción total. Inmediatamente después fue liberado este jueves, 48 horas después de haber sido tomado.

Se dijeron satisfechos de haber llamado la atención del Presidente lo productores de maíz y campesinos de Sinaloa tras su protesta en demanda de mejores precios de garantía.

Horas antes, en Palacio Nacional el presidente Andrés Manuel López Obrador denunció que los manifestantes no son productores, sino empresarios que antes fueron beneficiados por sus antecesores con la convicción de que había corrupción en el gobierno.

Afirmó López Obrador que no cederá ante los productores que complicaron por varias horas las operaciones del Aeropuerto en Culiacán, porque que no se permitirán los chantajes por parte de "gente acostumbrada a la corrupción", dijo.

Consideró que no todos los productores de Culiacán están involucrados con las protestas en el aeropuerto, pero que no se usará a la fuerza pública para desalojar a los manifestantes. Interpretó la protesta como una reacción normal de sus adversarios porque ya se inició el proceso electoral, temporada en la que suelen suscitarse estos conflictos.

En respuesta, Arnoldo Verdugo, líder productor del Comité Municipal Campesino número 11 de Sinaloa, dijo que la decisión de liberar el Aeropuerto fue por consenso entre los productores al haber comprendido que lograron llamar la atención de la Presidencia.

"No afectó lo que dijo el Presidente López Obrador, sino que todos pensamos que ya logramos que nos vieran y con esto también creemos que afectamos a mucha gente en su libre tránsito", comentó por vía telefónica.

Desde el principio, empresas como Volaris, Aeroméxico y Viva Aerobus alertaron a sus clientes sobre las afectaciones en los vuelos programados que 24 horas después fueron impactados 27 vuelos.

Demandan productores sinaloenses que el Gobierno federal compre los 6 millones de toneladas de maíz, debido a que consideran una catástrofe su incapacidad de asegurar la comercialización del grano. El martes, luego de haberse sentido despreciados por el gobierno federal decidieron tomar las instalaciones del aeropuerto como una medida desesperada.

La alternativa que se previó fue la toma de casetas de autopistas, pero se detuvo la acción hasta poder tener una reunión con el Gobernador Rubén Rocha Moya, quien en reunión con 15 productores buscarán soluciones y un encuentro con el presidente López Obrador.

Los agricultores exigen al presidente López Obrador precios de garantía de 8 mil pesos por tonelada de trigo, 7 mil pesos por tonelada de maíz y 6,500 pesos por tonelada de sorgo con el argumento de que el Gobierno federal tiene la obligación de responder a este sector en situaciones de contingencia ambiental o de mercado, como la caída de los precios internacionales.

En la mañana el Jefe del Ejecutivo acusó a líderes de partidos políticos "del bloque conservador" y organizaciones "del régimen neoliberal" de involucrarse en protestas de productores; afirmó que no representan a los agricultores indígenas, ni a los ejidatarios, pues se trata de coyotes y empresarios que siempre tuvieron beneficios en sexenios anteriores siendo grandes productores.

"Esto es una provocación, es propaganda, politiquería. Más que nada publicidad y muy vulgar. Aquí están metidos los del bloque conservador", puntualizó. "Son asociaciones de productores que no son asociaciones. No representan a los indígenas, a los pequeños productores. Son los grandes productores y también coyotes".



Fecha 16.06.2023	Sección Primera	Página 6
---------------------	--------------------	-------------

